
每逢大小节日，很多幼儿园都会举办各种活
动，少不了给家长布置一些任务。有家长感慨，“仿
佛重新上了一次学”。10月30日，网友@荒村野店老
板娘的小宇宙爆发了。原来想着孩子上幼儿园以
后能够松口气的她，反而比从前更累了。有家长表
示，对于陪伴孩子成长是赞成的，但一些幼儿园周
周有活动，是个节都要过，或者每次活动布置的任
务太难，孩子难以完成最后还是家长动手，这些不

合理之处让上班族家长分身乏术，备感心累。（11月
8日人民网）

这绝对是个“有故事”的话题。我们不妨看看
网友们是如何“响应”家长“心累喊话幼儿园”的。
大家列举的幼儿园作业有：一三五，叫你爸爸来
接；每天给一棵树拍照；工作日上班，双休日捡垃
圾；有小孩的给自己孩子做，没小孩的还要帮别人
家的孩子忙。总之就是一个字：累！有的家长甚至
说得更加直白，就是请人集体看孩子，老师们就别
想着叫家长做手工了行不行……有老师则留言表
示，这个锅老师不背！幼师不是保姆家政，人家学
一堆技能，就是为孩子成长提供各种需要的启蒙
教导，结果到了家长那里吃力不讨好？可以看出，
不仅家长心累，老师也感到心酸。难道其中得益偷
闲的只是孩子们？

几天前正好看到一则类似笑话的网帖，说有
家长做不了幼儿园布置的手工，竟然直接……还
是先读读那个网帖：现在幼儿园事情真的太多了，
自己已被锻炼出了三头六臂，感觉无所不能了，今
天捡个树叶，明天扒个沙子，后天做个香包，然后
会弄一个啥？现在当家长真心不容易呀。

家长把孩子送进幼儿园，当然不是等于交给
了保姆，我赞同有些幼师的看法，毕竟6周岁以内
的孩子确需家长的亲情互动，并不分在家还是在
幼儿园。所以我们希望家长们不要抵触幼儿园的
活动，尽量抽时间参与，陪伴是最好的学前教育，
家长们至少要有这个心理准备，千万不可当甩手
掌柜，将教育孩子的责任一股脑全权交给老师。而
作为幼儿园及其老师，你们再怎么对孩子负责，但
也不可将自己教导责任推给家长，核心的问题是

要布置符合幼儿需要的作业，并且是他们能够独
立完成的，在此基础上再讲究作业质量。否则，就
是转嫁责任给家长，不是为家长和孩子好，而是给
他们添堵，最终毫不利人也不利己。

总之，无论是家长还是老师，都需要保持一个
适度的心态，不拔苗助长，不互推责任，应该把精
力与重点放在孩子们是否适度接受与受益上。那
种不顾客观实际乱布置高难度、高频次作业的老
师，说得不客气一点就是失职，管理部门不能坐视
不管。而家长们在协助孩子完成作业时，要重在教
会孩子，而不是取代他们的手工。至于不能或很难
完成的作业，可直接与老师沟通，想必老师们也不
会完全不尊重家长的意见。把握“适度”二字，在幼
儿家庭作业上的诸多问题，便会迎刃而解，所谓壁
垒与隔阂也会不攻自破。

从2013年10月至2014年12月，身为医院退
休护士的孙琳与苏军军、林一品等人，非法购
进人血白蛋白、狂犬疫苗等药品，再通过非正
常渠道加价转手卖出，销售范围涉及山东、河
南、吉林、内蒙古等多个省份，涉案价值累计
达400余万元。近日，经山东省潍坊市奎文区
检察院提起公诉，法院以非法经营罪判处孙
琳、苏军军、林一品等5人八年至一年零二个
月不等的有期徒刑，并分别处以罚金。(11月8
日《检察日报》)

人血白蛋白被称为“黄金救命药”，临床
上常用，国家为了保障患者利益，防止医药公
司“漫天要价”，对该类药品实行限价，不想
适得其反，人血白蛋白变成了“廉价药”，医
药公司利润降低，生产积极性就自然不高，造
成人血白蛋白变成了“稀罕药”。此类现象也
是屡见不鲜。如手术必用药鱼精蛋白、青霉胺
片等药，都曾因廉价而出现短缺过。廉价药在
追求利益最大化的药企眼中，不过是鸡肋，药
企无法从生产药物中赚取更多利润，让药企放
弃了生产廉价药;而有的廉价药同时还是罕见
药、特殊药，医院需求量不大，又因便宜，导
致医院不进货，从而造成药物断货。

像人血白蛋白等“廉价药”又往往是药品
需求量很大的药物，这些药物断货，对患者的
影响也就更大。一些不法分子从中看到了商
机，对人血白蛋白进行非法倒买倒卖，从中牟

取暴利。因为人血白蛋白变得稀缺，他们自然
可以抬高价格。就如此前就有报道，一些廉价
好药因为稀缺，被“黄牛”炒高至几千元，黑
市价格甚至高达五百倍，远远高于其自身价
值。

国家对人血白蛋白进行限价，本意是为了
保障患者利益，但最终结果却造成廉价药变成
黑市药，苍蝇不叮无缝的蛋，监管方面的漏洞
也是造成这些不法分子对药物进行非法倒买倒
卖的重要原因，所以，一方面需要打击黑市
药，不能让不法分子非法销售药品；一方面更
要保障救命药、廉价药不断供。这就需要保障
药品的持续供给、充分供给，政府及相关部门
要使用行政手段确保此类限价药不断供，如可
以拿出财政资金进行统一生产，或是扶持生产
廉价药的药企。

生命是无价的，每种药物对应的都是相应
患者亟待救治的病情，都不能断供，尤其是人
血白蛋白这类“黄金救命药”，更不能出现断
供，也不能任其变成了不法分子手中的黑市
药，不仅从中侵占患者利益，而且来路不明的
药物还可能对患者身体健康、生命安全带来潜
在的威胁。此类现象屡见不鲜，照见了我国药
品供应保障制度存在的普遍问题。因此，保障
药品供给，不能再只是处理几个“药贩子”了
事，而是应该加快推进医疗改革，健全相关制
度，为药品供应筑起牢固的防护墙。
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家幼互动，把握“适度”二字
□ 周稀银

保障药品供给

不能只处理几个“药贩子”
□ 戴先任

日前，在湖南永州发生了一桩咄咄怪事：
当地法官魏凯扬在开庭时因醉酒难支，当场趴
在审判席上睡大觉。11月7日，永州市东安县
人民法院在微博上通报证实此事，并称已报请
县人大常委会免去其芦洪市镇法庭副庭长职
务。

一个社会的运作有赖于良法，而好的法律

能否得到有效落实，有赖于公检法等司法机
关，如果司法、执法人员目无法纪，带头违法
违纪，不仅有损于法律尊严，也将带来恶劣的
社会影响。有鉴于此，对涉事人员不仅要依法
惩处，还有必要从中发现苗头，警惕违纪违法
行为和不正之风回潮。
（11月8日《人民日报》客户端/漫画 张建辉）

■ 漫 画

你发现了吗？手机端腾讯QQ里的代表“悠闲”
的“吸烟表情”从叼烟头变成了叼绿叶。原来，北京
市控烟协会等多家控烟机构此前联名给腾讯公司
致函，希望撤掉“吸烟表情”。（11月8日《新京报》）

手机端腾讯QQ“戒烟”，将代表“悠闲”的“吸烟
表情”从叼烟头变成了叼绿叶。虽然这样的戒烟过
程是“被动”的，但这样的“转变”令人欣喜。

QQ里的代表“悠闲”的“吸烟表情”，看似只是
一个小小的表情符号，但在互联网世界里也是接
触者甚广。腾讯公司能够正视控烟机构指出的问
题，并积极进行改正，也是在履行其社会责任。不
过，更令人期待的是，腾讯旗下的网页版、电脑端
QQ，以及微信等也要尽快采取行动，让类似的“吸
烟表情”改头换面。

控烟意义重大，不仅需要全民参与，更需要各
个行业的参与。以互联网企业为例，对存在的类似
吸烟的网络表情符号，不仅要抵制，而且也应勇于
向有关部门进行反馈。一言以蔽之，唯有政府、社
会和学校，以及个人共同努力，网络才能祛除烟
尘、保持绿色、不断繁荣。

11月7日，珍爱网联合智联招聘共同发布了
《2017职场单身人群婚恋需求报告》。报告显示，近
三成职场人或因单身问题“逃离北上广”。（11月8
日）

相比较来说，北上广等大城市、二线城市的单
身男女数量尤其是剩男剩女的规模，远远超过了
中小城市，按说，在北上广等大城市比在老家，其
实有更多的选择空间或者说是有更多的单身男女
资源可供选择。但现实却是，单身男女聚集的北上
广比中小城市更难脱单。

造成这种反差，其实也不难理解。来自中小城
市的青年人，不管他们在北上广的收入状况如何，
一个不可否认的事实是，他们中的大多数人在北
上广等大城市没有户口，没有经济能力购买住房。
而在当前，住房已经成为恋爱结婚的最基本的物
质条件和基础，在这一点上，不分大城市、小城市，
都是相同的。相反，他们回到家乡后，凭借在北上
广这些年的打拼所得积蓄，相对可以轻松地买上
房子、车子，提高在相亲市场的竞争力，从而更容
易脱单。

由此可见，一些青年人为了脱单而“逃离北上
广”，归根结底还是经济问题。因此，要解决北上广
等大城市单身男女脱单问题，最关键的是要降低
脱单成本。首先，加强房地产市场调控，推进住房
租赁市场的建设和成熟，解决恋爱婚姻的物质前
提。其次，要保障青年员工的合法权益，既要不断
提高他们的收入水平，也要为单身男女提供更多
的社交平台和空间，扩大他们的社交圈子，让他们
有机会认识更多的单身男女。

只有QQ“戒烟”

远远不够
□ 杨玉龙

脱单要降低

“脱单成本”
□ 张立美
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